



INCLUIRÍAN A MOLDAVIA

UE abre puerta a la posible adhesión de Ucrania

El Consejo Europeo también concede el estatus de candidato a Georgia e inicia negociaciones con Bosnia y Herzegovina

Putin advierte: habrá paz con Kiev hasta lograr "nuestros objetivos"

UN AÑO DE LA INVASIÓN RUSA

BRUSELAS
AGENCIAS

El Consejo Europeo tomó la decisión política de abrir las negociaciones de adhesión con Ucrania tras esquivar el veto de Hungría y en un gesto de continuación del apoyo internacional a Kiev y de reafirmación de su credibilidad.

“Es una señal política muy poderosa, es una decisión política muy poderosa y esta noche (ayer) pienso en el pueblo de Ucrania, estamos de su parte, y esta decisión hecha por los Estados miembro es extremadamente importante para la credibilidad de la Unión Europea”, aseguró Charles Michel, presidente del Consejo Europeo.

El ente decidió abrir las negociaciones de adhesión con Ucrania y Moldavia, así como conceder el estatus de candidato a Georgia e iniciar negociaciones con Bosnia y Herzegovina, “una vez que se alcance el grado necesario de cumplimiento de los criterios de membresía”, agregó.

Se trata de “una decisión estratégica y (de) un día que quedará grabado en la historia de nuestra unión”, subrayó, por otra parte, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, aseguró que los líderes europeos están “orgullosos” de haber cumplido sus promesas.

Tras conocerse la decisión europea, el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, indicó en la plataforma X que se trata de “una victoria para Ucrania. Una victoria para toda Europa. Una victoria que motiva, inspira y fortalece”.

El primer ministro de Hungría, Viktor Orbán, en contrasentido, se opuso a esa adhesión y aseguró en

la red X que su país “no participó en la decisión” y que “abrir las negociaciones de acceso con Ucrania es una mala decisión”.

Es probable que Ucrania aún tenga que cumplir las condiciones de los Criterios de Copenhague—un opaco trío de requisitos que deben cumplirse—antes de pasar a la siguiente fase de las negociaciones.

Los criterios se centran en si un país candidato tiene o no una economía de libre mercado que funcione, si las instituciones del país son aptas para defender valores europeos, como los derechos humanos, y la interpretación que hace la UE del Estado de derecho, y si el país tiene una democracia inclusiva que funcione.

Todas estas cosas son difíciles de demostrar para cualquier país, y menos aún para uno actualmente invadido y en estado de guerra.

CONFLICTO LATENTE

En Moscú, el presidente ruso, Vladímir Putin, advirtió que no habrá paz en Ucrania hasta que el Kremlin cumpla sus objetivos, que permanecen sin cambios después de casi dos años de combates que han disparado las tensiones entre Moscú y Occidente.

En una conferencia de prensa de fin de año, que duró más de cuatro horas y que le ofreció la oportunidad de reforzar su control del poder, Putin dio algunos detalles inusuales sobre lo que Moscú llama su “operación militar especial”.

En tanto, desde el campo de batalla, el conflicto continuó. Los sistemas de defensa antiaérea derribaron nueve drones ucranianos en las regiones de Moscú y de la vecina Kaluga, según informó ayer el Ministerio de Defensa de Rusia.

También el alcalde de Moscú, Serguéi Sobianin, informó en su cuenta de Telegram del derribo de dos drones que se dirigían hacia la capital rusa.

Los aparatos, precisó, fueron destruidos por los sistemas de defensa antiaéreos sobre el distrito urbano de Naro-Fominsk, a unos 70 kilómetros al suroeste de Moscú.



“Estamos de su parte, y esta decisión hecha por los Estados miembro es extremadamente importante para la credibilidad de la Unión Europea”

CHARLES MICHEL
Presidente del Consejo Europeo

Acto. Kaja Kallas, Ursula von der Leyen, Alexander De Croo, Karl Nehammer y Viktor Orbán.